

# El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 30 de Abril de 1885.

Año XIII. Núm. 3.678.

## Correo de hoy

### SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 26 abril 1885.

Señor Director de *El Bien Público*.

Como de improviso para la mayoría de los que allí estaban, se presentó anoche el Sr. Castelar acompañado del Sr. Sagasta en el Círculo Liberal, á dirigir la palabra á los comités de la coalicion pertenecientes al distrito del Centro, que totalmente ocupaban el salon de sesiones.

Después de algunas frases de cortesía pronunciadas por el Sr. Sagasta, usó de la palabra el Sr. Castelar. Habló de las analogías que unen á todos los partidos liberales, al demócrata-republicano en sus diversas tendencias con el progresista, del cual se formó el constitucional y más tarde el fusionista.

Terminó la reunion con estas palabras que pronunció el Sr. Sagasta:

«Juntos vamos el Sr. Castelar y yo á las urnas: los que nos hayan de dar su voto, que sea á los dos, ó si no que á los dos nos lo nieguen, porque el uno sin el otro no queremos triunfar en estas elecciones.»

También en el Círculo demócrata-progresista se celebraron anoche reuniones de los comités del Hospicio, Palacio y Hospital, acordando todos coadyunar con fé y entusiasmo en favor de la coalicion electoral. A estas reuniones asistieron los hombres más significados de la junta directiva del Círculo.

En el Círculo demócrata-monárquico se celebró junta general, tomándose varios acuerdos referentes á organizacion de trabajos en todos los distritos y nombrar una comision especial para el de Buena Vista, por donde se presenta candidato el Sr. Moret.

Y el Comité ejecutivo designó á los señores Canaleja, Montejo, Robledo y Maura para formar una junta de letrados, á la cual podrán adherirse los que lo deseen.

Hasta aquí lo ocurrido anoche. Pasemos á lo de hoy.

Ha habido Consejo de ministros á la una de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo.

Gran reserva han guardado los consejeros responsables acerca de los principales puntos tratados. Indudablemente que se ha hablado de la coalicion electoral, sobre orden público, y se han despachado varios asuntos de carácter secundario, entre ellos algunos expedientes de Marina, y un indulto de pena capital en sentido favorable de la Audiencia de Guadalajara, cuyo procesado se llama Benito Gutiérrez. El Consejo duró poco más de dos horas.

Ha llamado la atencion de muchas personas el hecho de que hoy llevarán puestas sus mochilas los centinelas y la fuerza que ha dado la guardia en Palacio, cosa que ha ocurrido pocas veces desde 1868.

Un telégrama de Cuenca participa que ha quedado interceptada la vía férrea en el kilómetro 132 á causa de un despren-

dimiento de gran consideracion. Los trenes tienen que trasbordar al llegar á aquel punto.

Se decía esta tarde que la comision ejecutiva de la coalicion electoral tiene el propósito de llevar á los tribunales al alcalde de Madrid por no haber dado cumplimiento al art. 21 de la ley electoral, que dispone sea remitida á la Diputacion provincial una copia del censo «quinze dias antes á más tardar» de verificarse las elecciones; cuando se ha recibido en aquella corporacion fué ayer, es decir, siete dias antes.

Continúa enfermo el Sr. Elduayen.

Los rumoristas se han despachado hoy á su gusto con motivo del Consejo de ministros convocado, fuera de lo que es costumbre, para hoy domingo por el Sr. Cánovas. Sin concretar nada, como siempre acontece, lo ménos que decían es que las noticias relativas á orden público eran de tal gravedad, que justificaban esta reunion extraordinaria de los ministros. Yo, que procuro en todo lo que me es posible dar los pasos necesarios para saber á qué atenerme, me he acercado á varias personas de las más significadas entre los elementos que más simpatizan con la revolucion, y les he preguntado categóricamente si algo había, haciendo por supuesto la salvedad de que yo no había de querer saber de ellos aquello que les comprometiera.

La contestacion no ha podido ser más explícita. Nada sabemos, me han dicho, ni nada tenemos ni esperamos; pero bien pudiera suceder que los emigrados forzosos, que viven mucho peor que nosotros, y aun los voluntarios, que tampoco viven bien, en su constante deseo de allanarse el camino para volver á la patria, estuviesen en estos momentos procurándose los medios de realizar este su constante anhelo. Debemos de repetir que ningun indicio tenemos en estos momentos y que nos permitimos dudar de que haya ahora pendiente ningun trabajo sério, cuando con tanta decision pública y privadamente se nos ha ordenado que vayamos á la lucha en los comicios y ayudemos resueltamente al éxito de la coalicion. Si algo sério se intentara, parece lógico pensar que nos habríamos conservado en la actitud de retraimiento que hasta aquí.

Y á la verdad que los argumentos han hecho alguna fuerza en mi ánimo, impulsándome á reproducirlos.

Esto de la coalicion electoral ha tomado un vuelo entre las gentes esencialmente políticas, que yo nunca pensé que á tanto llegaría. No sé si conseguirán los coligados interesar á la masa general de electores de modo que tomen con afán el secundar sus planes; pero de cualquier modo, es evidente que no se perdona medio de sacarles de su apatía y del olvido en que parecen estar del deber como ciudadanos de intervenir en la vida pública, dando su voto á quien mejor les parezca.

Lo que no cabe dudar en modo alguno es que los coalicionistas esperan gran resultado, no ya solo en la eleccion próxima, de lo cual desconfiaban en un principio, sino para más adelante y puntos de mayor trascendencia. Así es que dedican

todos sus afanes á que la cordialidad entre todos los elementos coligados sea de la mejor buena fé. Yo presencié anoche el hecho de que adversarios constantes y encarnizados del Sr. Castelar hicieran exagerados elogios del discurso de éste en el círculo de los zorrillistas.

Dikson.

### Rectificacion de «El Siglo Futuro» Madrid 26.

Anoche, para dar cumplimiento «El Siglo Futuro» á lo que Su Santidad le ordena en el despacho del cardenal monseñor Jacobini, publica íntegro este documento como rectificacion á las afirmaciones que contiene el artículo que dió á luz aquel periódico con el título «La misma cuestion», y que han sido calificadas de «injuriosas y erradas» por la Santa Sede.

Bajo el epígrafe «Rectificacion», publica el colega las siguientes cartas.

Una dirigida anteayer al señor Nuncio apostólico por D. Ramon Nocedal, en la que este señor manifiesta á su eminencia que el autor del artículo á que se refiere el despacho de Roma está conforme en la rectificacion, y que con objeto de que el señor Nuncio pueda corregir y enmendar, añadir ó poner lo que estime oportuno, le señale dia y hora para presentarle con el autor del artículo la indicada rectificacion.

Otra del señor Nuncio en la que señala al Sr. Nocedal y al autor del artículo en cuestion el dia de ayer y la hora de la una y media de la tarde para recibirlos.

Y otra carta del Sr. Nocedal que contiene estos párrafos:

«A las dos horas de haber recibido la carta que me escribió V. E. ayer tarde, me sorprendieron los gritos de los vendedores que anunciaban por calles y plazas «La Union», con la escomunion de «El Siglo Futuro» y el Sr. Nocedal.»

He visto «La Union», y no dice tanto; pero dice al pié de su título, y mudando con este objeto de tipos y de formas: «Condenacion de «El Siglo Futuro» por la Santa Sede». Y en seguida publica el «despacho» que dirigió á V. E. el cardenal Jacobini haciendo «observaciones» á determinadas proposiciones de un artículo inserto en «El Siglo Futuro», para que V. E. me invitase á rectificarlas.

Acepto sumiso el castigo que V. E. me impone y la forma que V. E. ha escogido de hacer la rectificacion.

A la hora en que esto escribo aun no he visto al autor del artículo á quien V. E. cita conmigo en su carta; pero ya le doy aviso de que no tiene lugar la audiencia por estar la cuestion resuelta.

A continuacion publica el colega el despacho de monseñor Jacobini; despues las proposiciones que anteayer dió á luz «La Union», y por fin inserta íntegro el artículo «La misma cuestion», que ha sido objeto de las censuras de la Santa Sede, precedido de la siguiente advertencia:

«Para mayor comodidad del lector, van subrayadas las proposiciones, y lo que á ellas mas estrechamente se refiere.»

Todo lo que anteriormente mencionamos, es lo que anoche publicó «El Siglo Futuro».

Lo que ha omitido el colega es otra carta del señor Nuncio, y como esta omision podria ocasionar malas inteligencias, estamos autorizados, dice «La Correspondencia de España», para suplir dicha falta, á cuyo fin debemos consignar:

Primero: que la publicacion del documento de Roma era independiente de la rectificacion que se exigia al Sr. Nocedal, pues el documento tenia de suyo carácter público, como el mismo señor Nuncio lo indicó al interesado, entregándole el martes pasado «para hacer de él uso público».

Segundo: que la primera carta del señor Nocedal fué entregada al Nuncio el viernes á las siete y media de la noche, cuando ya se conocia en Madrid la publicacion de dicho documento; pero siendo esta, como se ha dicho, independiente de la rectificacion exigida, el representante de la Santa Sede accedió á recibir al señor Nocedal para tratar de la forma «de su rectificacion».

Tercero: que ayer á la una de la tarde, habiendo el Sr. Nocedal manifestado que ya no acudiría á la cita, con frases que necesitaban alguna aclaracion, no dejó el señor Nuncio de dársela en otra carta que envió á las tres de la tarde, y es la que insertamos á continuacion:

«Sr. D. Ramon Nocedal.

Muy señor mio y de todo mi aprecio: Contesto á la mayor brevedad á la carta de V., que acabo de recibir, para elogiar el propósito que V. me manifiesta de reproducir íntegramente esta misma noche en las columnas del «Siglo Futuro» el consabido documento; pero respecto á la forma en que se ha publicado, y despues de manifestarle que la nunciatura no ha tenido nada que ver con la publicacion de la «Union», no puedo dejar de hacerle presente que, encerrando por una parte dicho documento doctrinas y enseñanzas pontificias de carácter público, y por otra parte no habiéndome V. manifestado tampoco sus relaciones á consecuencia de la invitacion que le hice el martes, no debe extrañar á V. si la publicacion aludida ha venido á coincidir anoche con el recibo de la carta en que V. me daba la primera noticia de lo que pensaba hacer respecto á un documento cuya copia le habia entregado tres dias antes.

Y agradeciéndole los sentimientos de su profundo acatamiento y adhesion absoluta á la suprema autoridad del vicario de Jesucristo, que V. reitera en su carta de hoy, me repito una vez mas su afectísimo servidor y capellan Q. B. S. M.,—M., Arzobispo de Heraclea, Nuncio Apostólico.»

De los 100.000 hombres que tiene Rusia en los diferentes puntos de la costa del Caspio, 51.000 han recibido la orden de emprender inmediatamente la marcha hácia la frontera afghana, sobre cuya línea hay ya 18.000 hombres.

Estos 72.000 hombres tienen por objeto, tan pronto como se declare la guerra, apoderarse del Herat, lo que es posible conseguir antes de que ningun cuerpo de ejército inglés pueda llegar á dicho punto.

Además, Rusia ha empezado con rapidez á establecer dos líneas de ferro-carriles, que parten respectivamente de la par-

e europea y de la asiática del Cáucaso.

Estas líneas férreas tienen por objeto concentrar tropas en Asia con la mayor rapidez.

El emir del Afghanistan ha declarado que la influencia y prestigio de Inglaterra ha perdido mucho en el ánimo de los afganos, y que únicamente podría restaurarse por los resultados favorables de la guerra con Rusia, guerra que no debe retardarse, toda vez que es inevitable.

Parece que Rusia ha encargado á los Estados-Unidos la construcción de seis cruceros de acero con arreglo al modelo del «Esmeralda» de Chile, el mejor de los hasta ahora conocidos.

#### TELEGRAMAS

Paris 27.—Inglaterra ha propuesto someter á un arbitraje la cuestión del Pendjeh.

El «Times» considera casi inevitable el llamamiento de los respectivos embajadores, lo cual, dice, no significaría empero una guerra inmediata.

El propio periódico afirma que si estalla la guerra, las protestas de Turquía no impedirán que la escuadra inglesa penetre en el mar Negro, y añade que Rusia tiene además otros puntos vulnerable. Respecto de la cuestión del periódico el «Bosphore», manifiesta que debe confiarse en que se llegará á su arreglo, y añade que al llegar Mr. Taillandier á Alejandría fué objeto de una entusiasta ovación por parte de todos los individuos de la colonia europea residentes en dicha ciudad.

El «Standard» dice que los insurrectos del Canadá han sido derrotados.

Paris 27.—Corre el rumor de que Nubar-Bajá ha presentado la dimisión.

M. Essard hizo algunas gestiones cerca de M. de Freycinet con motivo de la cuestión relativa al periódico titulado el «Bosphore»; pero M. de Freycinet, si bien le recibió muy cortesmente por consideración al Sultán, le manifestó categóricamente que en su concepto dicha cuestión se refería únicamente al gobierno del Khedive, toda vez que éste, según los firmanes, es el único responsable de la administración interior del Egipto.

Paris 27.—Nueva-York.—Las tropas norte-americanas salieron el sábado de la ciudad de Panamá, á consecuencia de haber ajustado un arreglo con el general Aizpuru y el cónsul francés, en virtud del que el jefe de los insurrectos garantizó la conservación del orden.

Paris 27.—Londres.—La «Agencia Reuter» dice que es inevitable la guerra entre Rusia e Inglaterra, y asegura que el Czar saldrá hoy para Moscú, en donde dará un manifiesto al imperio ruso.

Paris 27.—El ministro de Francia en Egipto, Mr. Taillandier, permanecerá en Alejandría, pero únicamente como un simple particular, añadiéndose que no se reanudarán las interrumpidas relaciones hasta que Egipto haya concedido las reparaciones solicitadas.

En un telegrama dirigido al «Times» desde Berlín, se dice que debe considerarse como completamente infundado el rumor relativo á una alianza entre Italia y la Gran Bretaña, añadiendo que existe la creencia de que ha habido una correspondencia oficiosa entre las familias Reales de Prusia e Inglaterra, encaminada á conseguir una mediación; pero que el príncipe de Bismarck ha manifestado que no consideraba actualmente oportuna dicha mediación.

Créese que no se han perdido aun todas

las esperanzas de conservar la paz, y que bastaría para evitar que esta se rompiera que Inglaterra renunciase á toda petición de información sobre los sucesos militares ocurridos y se contentase con la creación de una comisión mixta para arreglar la cuestión de límites, lo cual respondería perfectamente á los propósitos que se atribuyen á Rusia.

Berlin.—Al pasar ayer el Emperador Guillermo por delante del palacio de la embajada de Inglaterra, bajó del carruaje en donde iba, al propio tiempo que subía en el estribo un joven, el cual, según todos los informes, padece accesos de locura.

Paris 27.—En la sesión celebrada hoy en la Cámara de los comunes, lord Fitz-Maurice ha dicho que el gobierno estaba muy próximo á ajustar un arreglo con Francia con motivo del atentado contra el periódico titulado el «Bosphore», cuyo arreglo será satisfactorio para Francia, Egipto e Inglaterra, siguiéndose al efecto de una manera conciliadora las oportunas negociaciones entre M. Waddington y lord Granville.

Paris 27.—En la sesión celebrada hoy por la Cámara de los comunes, M. Gourley ha preguntado si la mediación entre Rusia y la Gran Bretaña se ofrecería al presidente de los Estados-Unidos; pero M. Gladstone le ha contestado de la manera vaga con que lo hizo el viernes último, añadiendo: «Estamos profundamente penetrados de nuestra responsabilidad, de la obligación que tenemos de mantener el honor y la dignidad del país, y al propio tiempo de nuestro deber de usar de todos los medios para evitar la guerra.» M. Gladstone ha dicho luego que el sábado se recibió un telegrama del general Lumsden, manifestando que había encargado á M. Stephen que fuese á Londres con objeto de poder proporcionar al gobierno todos los datos relativos á la cuestión surgida. M. Ritchie ha preguntado si las negociaciones quedarían paralizadas hasta la llegada de M. Stephen, y M. Gladstone le ha contestado que no.

Paris 27.—M. Gladstone ha pedido á la Cámara de los comunes que discutiesen la petición de créditos de 11 millones de libras esterlinas, ha combatido la enmienda de M. O'Connor, encaminada á que se dividiese el referido crédito y ha dicho que el gobierno no aplicará nunca al Sudán el crédito pedido para hacer ciertos preparativos especiales pero, sería extraño que aplicase á dichos preparativos los créditos pedidos para el Sudán. Después de estas manifestaciones, la enmienda de M. O'Connor ha sido rechazada por 229 votos contra 186. Los conservadores han votado á favor de la enmienda.

Paris 27.—Londres.—En la Cámara de los comunes, después de un discurso muy grave de M. Gladstone, el crédito de once millones de libras esterlinas ha sido aprobado por la unanimidad y sin discusión.

Bruselas.—La «Independencia belga» anuncia con toda reserva que ha habido un nuevo choque en la frontera afgana y que los rusos fueron derrotados y se retiraron con grandes pérdidas.

Paris 28.—Según telegrama particular de Londres, Rusia se niega á que se practique una información, pero no á dar detalladas explicaciones acerca del hecho de armas del 30 de marzo.

Londres.—Al pedir la votación de créditos, M. Gladstone ha pronunciado en la Cámara de los comunes un discurso en que ha insistido en la necesidad de ave-

riguar á quien incumbe la responsabilidad del hecho de armas del 30 de marzo. Su lenguaje ha sido firme, pero conciliador. Ha manifestado que usará todos los medios honrosos para resolver pacíficamente la cuestión.

El «Daily News» dice que continúan las negociaciones y que Inglaterra y Rusia muestran deseos de llegar á un arreglo.

El «Times» confirma que Inglaterra ha propuesto someter á un juicio arbitral el comportamiento del general Komaroff y dice que no cree que la contestación de Rusia sea favorable, lo cual traerá consigo la suspensión de las relaciones diplomáticas.

Se ha recibido un telegrama de San Petersburgo manifestando que es inexacto el despacho telegráfico publicado ayer, en el que se anunciaba que el Czar había salido para Moscú con objeto de dirigir un manifiesto al pueblo ruso.

No se ha recibido ningún telegrama confirmando el rumor de haber ocurrido un nuevo conflicto en el Afghanistan.

Bruselas.—La Cámara de los diputados ha aprobado por unanimidad un proyecto de ley autorizando á S. M. el Rey de Bélgica para proclamarse soberano del Congo.

Londres.—Las últimas proposiciones hechas por Inglaterra no salieron hasta el domingo último, siendo portador de ellas un correo especial, y en las mismas se propone que se sometan á una especie de juicio arbitral las esplicaciones dadas por los generales Komaroff y Lumsden acerca del conflicto ocurrido en el Afghanistan. La respuesta á dichas proposiciones no puede llegar hasta dentro de algunos días.

En la sesión celebrada hoy por la Cámara de los comunes, M. Ashely ha dicho que no ha habido ningún choque con los rebeldes del Canadá desde el viernes último, y por lo tanto que no es exacto que dichos rebeldes hayan sido derrotados.

M. Gladstone ha manifestado que no se ha recibido ninguna observación por parte de Rusia sobre la ocupación del fuerte Hamilton, y además que el gobierno ruso no había retirado su compromiso de no ocupar á Herat, y ha terminado expresando que el gobierno no había recibido ninguna confirmación acerca de una supuesta acción entre los rusos y los afganos. Después de estas declaraciones, la Cámara de los comunes ha reanudado la discusión relativa al bill de distribución.

Paris 29.—Bruselas.—Telegrafían de San Petersburgo, con fecha del 28, á la «Independencia belga», que en el Palacio imperial han celebrado Consejo privado los consejeros oficiales y que han asistido á él varios personajes importantes.

En el decurso de la discusión el baron de Giers ha propuesto hacer algunas ligeras concesiones á fin de contemporizar con Inglaterra y de facilitarle una retirada honrosa. Esta proposición ha sido desechada por unanimidad.

El mismo periódico publica otro telegrama de San Petersburgo en que se dan pormenores acerca de la contestación de Rusia, la cual, añade el parte, está redactada en forma cortés pero firme, y Rusia insiste en ella en sus anteriores declaraciones y pretensiones. Esta contestación, termina diciendo el parte telegráfico, parece que hace difícil continuar las negociaciones en el terreno escogido por Inglaterra.

San Petersburgo.—Ninguna noticia se ha recibido acerca de un nuevo encuentro entre rusos y afganos. Parece probable que carece de fundamento la noticia publicada por la «Independencia belga».

Londres.—El «Standard» cree que los rusos se han apoderado de Meruchak, hace notar la gravedad de esta noticia, y añade que si se confirmase el hecho, sería este una agresión premeditada y una violación de compromisos solemnes.

Telegrafían de Viena al «Times» que Rusia ha mandado proceder inmediatamente á una movilización parcial del ejército.

## Gaceta

### Asuntos del día

¿Han tenido algún fundamento los rumores que han corrido estos días sobre proyectos de trastornos?

Los periódicos de Francia han dado, como cosa cierta, que iba á estallar en España la conspiración que tenazmente urden los revolucionarios; y «Le Petit meridional», órgano de éstos, ha publicado una carta de Barcelona, en la que le dicen:

«De antemano, y desde el sábado, casi todos los hilos telegráficos fueron cortados, ó mejor dicho, neutralizados, en todas las direcciones de nuestra provincia.

Todos los republicanos de la ciudad habían recibido simultáneamente órdenes de

obrar, y el sábado último 18, se daban entregar durante la noche á un serio movimiento.

A este efecto, se habían dado cita general en el barrio de Poniente. Pero en el último instante llegó una contraórden. Las indiscreciones cometidas habían dado el aviso á la policía. Ninguna persona se movió, y todo se redujo á la ocupación militar por la Guardia civil y la policía del barrio indicado.

¡Hé aquí nuestra situación!»

Estas noticias coinciden con otras de carácter oficial, según «La Epoca»; dice este periódico que la intentona abortió, en efecto, gracias á la vigilancia del gobierno, que no empezó, como dicen candidamente los demagogos catalanes, cuando se recibieron los avisos de los periódicos, sino antes, mucho antes, cuando se ordenó á los emigrados que repasaran la frontera, y se trabajaba para ganar elementos bien probados por su lealtad á las instituciones, y se compraban fusiles, y se dirigían apremiantes mandatos á los recelosos y á los tímidos.

«Lo que callan esos revolucionarios, añade «La Epoca», es su convivencia con los carlistas: lo que no dicen es qué mando debía tomar en Cataluña Estarús, y qué hacia en Cete Pancheta; pero todo esto lo sabe el gobierno, como sabe otras cosas mas graves que saldrán á la superficie cuando en ello no haya inconveniente alguno.»

Fuera de esto, poco hay de nuevo respecto á la política interior: prosiguen los trabajos electorales de la coalición opositora, con gran satisfacción del señor Castelar, que hoy abraza fraternalmente al jefe de los fusionistas, á quien abominaba ayer, y que no debe estar muy satisfecho de estos cavillos.

En cuanto á la cuestión de «El Siglo Futuro», en otra parte verán nuestros lectores que este periódico se resigna á la censura pontificia, aunque á regañadientes y regateando la necesaria sumisión, lo cual hace dudar que sea muy vivo el propósito de la enmienda.

«The Daily-News» dice que las prescripciones del «modus vivendi» entre España e Inglaterra empezará á regir el 15 de mayo próximo, pues el Parlamento británico le habrá dado su aprobación antes de finalizar el presente mes.

Telegrafían de Roma la llegada á aquella ciudad del ex-presidente del Consejo de ministros Mr. Ferry.

Según parece, solicita por medio del embajador de la república cerca del Vaticano, ser recibido en audiencia secreta por el Papa; pero se cree sumamente difícil que se acceda á sus deseos, si se tiene en cuenta que ha sido el ejecutor de los decretos expedidos por el gobierno contra las congregaciones religiosas.

Es probable que el príncipe de Gales haga en el próximo mes de mayo un viaje á Roma, con el doble objeto de estrechar las amistosas relaciones de Inglaterra con el Quirinal, y de allanar con el Vaticano las dificultades que han surgido en Irlanda con motivo de la provisión de la diócesis de Dublín, vacante por muerte del cardenal Maniny.

Para facilitar que el hijo de la reina Victoria sea recibido por Su Santidad, se siguen activas negociaciones, basadas en el precedente de la audiencia concedida por

el Pontífice al príncip imperial de Alemania.

La solución del conflicto anglo-ruso continúa en la misma incertidumbre que los días pasados.

La actitud de Inglaterra y Rusia, contribuye á sostener la indecision en los ánimos, pues mientras Mr. Gladstone guarda prudente reserva y declara al ser interpelado en la Cámara de los Comunes que el gobierno inglés no ha emitido ninguna idea capaz de mortificar en lo más mínimo al partido militar ruso, el gabinete de San Petersburgo insiste cada vez con mas decision y energía en no admitir la discusion de ningún extremo que directa ó indirectamente pudiera afectar al honor del ejército imperial.

Se considera síntoma poco favorable para la conservación de la paz el acto realizado por el emperador Alejandro, que ha remitido cruces de San Jorge á la division del general Komaroff, que, segun se anuncia, obtendrá una distincion especial.

No son tampoco satisfactorias las noticias referentes al aumento de oficiales en determinados regimientos rusos, las que anuncian el avance de los rusos hacia la frontera del Afghanistan, y las que indican temores de que cediendo Turquía á las proposiciones inglesas, deje libre el paso de los estrechos.

Las gestiones verbales hechas en Constantinopla por los representantes de Alemania, Austria y Francia cerca del Gran Visir y del ministro de Negocios extranjeros, han determinado por fin á la Puerta á mantener, en caso de guerra, la neutralidad mas estricta, y en su consecuencia, hacer respetar la clausura de los estrechos á todo buque de guerra.

Esta decision ha sido recibida con gran disgusto por Inglaterra, y ya el «Eastern Express», periódico que defiende en Constantinopla los intereses británicos, ha proclamado que una neutralidad que impediría á Inglaterra atacar á Rusia por el punto que es mas vulnerable, no podría ser considerada sino como una «neutralidad parcial», y por lo tanto, dejaría de ser neutralidad.

Alemania, Inglaterra y Francia profesan la opinion de que la clausura de los estrechos es un principio europeo, cuya obligacion quedó impuesta á todas las potencias signatarias del tratado de Berlín.

Se ha hecho notar, sin embargo, la actitud del embajador de Italia en Constantinopla, que no se ha asociado á las gestiones de aquellas tres potencias.

**En la madrugada de hoy ha salido de este puerto para el de Palma, el vapor Menorca que tuvo que suspender ayer su viaje á causa del mal tiempo.**

**A bordo del vapor-correo ha llegado hoy á esta ciudad D. Ignacio Chacon, Teniente Coronel del 2.º Batallon del Regimiento de Mindanao. Tambien han llegado el Sr. Rodriguez, Alcalde de esta poblacion y una Hermana de la Caridad.**

**Ha sido destinado á esta plaza el Oficial 1.º de Administracion Militar, Sr. Montagut.**

**Esta madrugada se ha incorporado á la Escuadra de Instrucción, que se halla fondeada en la bahía de**

Alcudia, la fragata de guerra Gerona.

**En la tarde de ayer pasó por el término de Mercadal una manga de viento, que arrancó doce árboles del predio «Son Trémol». Un campesino, que á la sazón pasaba por dicho predio, estuvo á punto de ser derribado, para evitar lo cual tomó las debidas precauciones tan luego como se percibió de la proximidad de aquel fenómeno atmosférico.**

**Sabemos que se ha publicado la siguiente candidatura para los concejales que corresponde reelegir en los tres colegios de esta ciudad:**

*Primer Colegio*

D. Sebastian Vinent y de Mesa  
» Francisco Murillo y Seguí  
» Cristobal Mir y Suaus

*Segundo Colegio*

D. Antonio Pons y Olives.  
» Miguel Pons y Pons de Llume-sanas.

*Cuarto Colegio*

D. José Ponsetí y Coll  
» Narciso Codina Cortada

**Con motivo de haber sido destinado con ascenso el Comandante Jefe de la Guardia civil de esta provincia, se ha hecho cargo del mando de la misma el Teniente Capitan segundo jefe de ella D. Jaime Arbutnot y Zuazo, á quien por ordenanza le corresponde.**

**Se halla vacante una plaza de agente de tercera clase del cuerpo de orden público de la Delegacion de esta ciudad dotada con 750 pesetas anuales. Los que aspiren á ella deberán presentar sus solicitudes documentadas dirigidas al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en este Gobierno de provincia dentro del término de diez días.**

**En el vapor-correo de Ibiza y Alicante llegaron ayer á Palma el comandante de la Guardia civil D. Bartolomé Juliá, que ha sido destinado á mandar esta Comandancia en sustitucion del Sr. La Peña, y el Sr. Gralla, segundo jefe de telégrafos.**

**El vapor-correo de Valencia llegado el lunes á Palma fué portador de unas 30.000 pesetas en calderilla del nuevo sistema decimal, debiéndose remitir á la península lo recogido en la tesorería de la provincia como plata borrosa y calderilla mandada recoger.**

**El vapor-correo «España» de la Compañía Trasatlántica, ha llegado puntualmente y sin novedad á la Habana.**

**Leemos en un periódico:**

«Dice la «Crónica de Almería» que una de estas noches llegaron en un bote dos oficiales de una corbeta rusa de guerra, á fin de informarse por el cónsul de su nacion acerca de si se habian ya roto las hostilidades con Inglaterra. Satisfecha su curiosidad, regresaron á bordo, y la corbeta salió con rumbo á Málaga, llevando los faroles apagados.

Parece que estas precauciones fueron hijas del encuentro que tuvo aquel buque en alta mar con una fragata acorazada inglesa, que al ver el pabellon de la corbeta hizo zafarrancho

de combate y abrió los portales de sus enormes piezas. La corbeta enfió tambien sus cañones; pero confiando en su ligereza, se dirigió á Almería á saber noticias del conflicto entre las dos naciones, cuya futura lucha ha comparado Bismarck con la de un elefante y una ballena.»

**Los pasajeros llegados en el vapor-correo Puerto-Mahon son los siguientes:**

DE BARCELONA

D. Antonio Taronj, Rosendo Grullart, Juan Recharte, María Gust, Juan Capella, Francisco Ferradas, Ramona Morlans, Ignacio García, Antonio Piris, Juan Gomila, Isabel Flaquer, Olegario Salvatella, Juan Rodriguez, Margarita Orfila, un señor militar, una Hermana de la Caridad, Andrés Pons.—Total, 17.

DE ALCUDIA

D. Juan C Parpal, Miguel Landino, Juan Mesquida, Antonio Mora, Bernardo Palou y señora, Juan Cánovas, Juan Torrent y dos hijas, Pedro Melis, Damian Pizá, Antonio Llompert, Mariano Regordosa, José Borrás, Felipe Alger.—Total, 16.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 29.—9 n.

«El Dia» considera ilegal la distribución de cédulas en Madrid para la próxima renovación del Ayuntamiento por cuanto no existe censo electoral auténtico.

Madrid 29.—9'15 n.

Los señores Sagasta, Castelar y Martos, en reunion celebrada hoy, han acordado interpelar mañana al Gobierno por las imperfecciones que se notan en el censo electoral.

Los rusos han ocupado á Maruchak.

La guerra es inevitable.

4 p. Ⓢ 58'65.

Madrid 29.—9'30 n.

Los partidos coaligados siguen con toda actividad los trabajos electorales, habiendo descubierto que en una sola calle del distrito de la Audiencia existen cien individuos que no figuran en el censo.

Madrid 29.—9'45 n.

D. Emilio Castelar pronunciará el día dos de Mayo en el círculo zorri-llista de la calle de Espartero, un discurso enalteciendo las glorias de los héroes de la independencia patria, asegurándose que hablará tambien de la coalición formada por los partidos liberales.

Madrid 29.—9 50 n.

Rusia pone en movimiento su ejército, y se niega á hacer ninguna clase de concesiones á Inglaterra. Aumentan los aprestos militares en aquella nación, donde el espíritu público es favorable á la guerra.

La Turquía cerrará el Bósforo.

La bolsa se manifiesta recelosa.

Madrid 29.—9 55 n.

Ha llegado á la Coruña el vapor correo de la Habana, «Ciudad Santander»

Alemania y Austria prestarán su apoyo á Turquía, impidiendo que los buques de guerra pasen el Bósforo y los Dardanelos.

Madrid 29.—11'5 n.

El Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Silvela, ha declarado en el senado que los Jueces municipales tienen obligacion de expedir las certificaciones del registro civil que pidan los electores.

Banco Hispano-Colonial

El Consejo de Administracion de este Banco, ha acordado convocar á los señores accionistas para celebrar Junta general extraordinaria el lunes 18 de Mayo, á las once de la mañana, en Barcelona, en el domicilio social, Rambla de los Estudios número 1, principal.

Serán objeto de la deliberacion de la Junta general extraordinaria, los puntos siguientes:

1.º Fijar el año natural para los ejercicios sociales del Banco y acordar que el actual termine en 31 de Diciembre de este año.

2.º Dar por liberadas las acciones con el cincuenta por ciento que hoy tienen desembolsado y por consecuencia reducir el capital social.

3.º Tratar de la conveniencia de reducir tambien una parte del capital efectivo.

4.º Introducir en los Estatutos y Reglamento las reformas indispensables en consonancia á las propuestas que anteceden.

La Junta general, conforme al párrafo segundo del art. 26 de los Estatutos, se celebrará con plena validez legal, siempre que en ella se hallen representadas la mitad más una de las sesenta mil acciones en circulacion.

Para tener derecho de asistencia se necesita depositar en las cajas de la Sociedad, con arreglo al art. 29, cincuenta acciones, cuando ménos; cuyo depósito podrá efectuarse en Barcelona hasta el diez y seis de Mayo y cinco horas de la tarde, y en Madrid, en la Delegacion del Banco, Infantas, 31, hasta el quince de Mayo y hora de las tres de la tarde; cuyos Centros expedirán los resguardos y papeletas de entrada á los depositantes.

El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista, para cuyo efecto se facilitarán ejemplares de poderes en las Oficinas de Barcelona y Madrid.

Los sócios que no posean individualmente 50 acciones podrán, segun el art.º 27 reunirse y confiar la representacion de sus acciones, 50 á lo ménos, á uno de entre ellos.

Lo que de acuerdo del Consejo se anuncia para conocimiento de los interesados.

Barcelona 27 de Abril de 1885.—El Secretario General, Aristides de Artimeño.

Asociacion de Beneficencia

DOMICILIARIA

MES DE MARZO DE 1885

Cuenta mensual justificada que el Tesorero de la Asociacion presenta a su Junta Directiva para su examen y comprobacion.

Table with columns: Cargo, Ptas. Existencia del mes anterior, Recaudado en los distritos 1.º al 6.º, Idem en el distrito 7.º, Idem en el distrito 8.º, Producto de la colecta, Idem id. en la de Nuestra Señora del Carmen, Recibido de D. Francisco y D. Lorenzo Seguí y Poli, Total cargo.

Table with columns: Data, Entregado al representante del distrito 1.º, Idem al id. del 2.º, Idem al id. del 3.º, Idem al id. del 4.º, Idem al id. del 5.º, Idem al id. del 6.º, Idem al id. del 7.º, Idem al recaudador por la gratificacion del mes de la fecha, Por los socorros en especie suministrados en el mes de la fecha, Total data.

Table with columns: Resúmen, Importa el cargo, Idem la data, Existencia para Abril, Mahon 31 Marzo 1885.-Pedro Basellini.

Aprobada esta cuenta por la Junta Directiva de la Asociacion en sesion de 25 de Abril de 1885.—V.º B.º—El Vice-Presidente, El Barón de las Arenas.—Juan J. Vidal, Secretario.

Table titled 'Bolsa de Barcelona 29-4'00 t.' with columns: Cantidad, Precio, Total. Items include: ciento int., Exterior, amortizable, B. H. de Cuba, B. Hispano Colonial, Crédito Mercantil, Banco de Cataluña, F.C. de Barcelona a Francia, F.C. del N. de España, Orensés, F.C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. S., F.C. de Medina a Orense y Vigo, Id. Almansa, Id. Norte.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL DIA DE 1.º MAYO DE 1885. Gefe de dia el Sr. Comandante de ejército Capitan de Artilleria don Alvaro Bauza. Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones.—Mindanao. El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

que dirá el propio Sr. Cura ecónomo, al objeto de reunir limosnas para el dinero de San Pedro; continuará sábado y domingo.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy. Sta. Catalina de Sena vg. y S. Pelegrin confesor.

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. del Amor hermoso en Sta. Eulalia. En la parroquial iglesia de Sta. Maria, mañana a las 7 se dirá misa y comunión en la capilla del Santísimo como primer domingo de mes y para los asociados a la Comunión Reparadora. Por la noche continuará el popular mes de las Flores consagrado a Maria Santísima.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, a las 5 de la mañana rezo del Smo. Rosario, misa meditada, letrilla y terminará con el popular Firme la voz, A las 6 y media misa y comunión en la capilla del sagrado Corazon, en desagravio como primer viérnes, meditacion y el Corazon Santo por la escolania. Por la noche se repetirá el Mes de Maria con solemnidad, sermon por el propio Sr. Cura párroco y letrilla cantada al órgano.

En la parroquia de S. Francisco de Asis, mañana se dará principio al solemne triduo con esposicion de S. D. M. y sermon.

En Sta. Eulalia, tambien se practicará el devoto y solemne mes de Mayo en honor de la Reina del Smo. Rosario, coronilla, letrilla y despido.

En la ayuda parroquia de la Concepcion se dará principio mañana a las 5 y media como se acostumbra todos los años, misa y comunión, coronilla letrilla y despido todo con acompañamiento de armonium.

Santo de mañana.

Stos. Felipe y Santiago apóstoles.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 30 De Barcelona vapor correo «Puerto Mahon» Cap. D. Miguel Tudury con 22 trips. 53 pasags. efectos y la correspondencia. Despachados el 30 Para Marsella laud «Juanito» patron José Miró con 7 trips. y naranjas.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 28 Abril 1885

Table of exchange rates and prices for various goods and currencies, including T. perp. int., Id. id. exterior, 4 p 100 amort., Consolid. int., B. T. Cuba, ACCIONES, B. Barcelona, B. H. Colonial, C. Mercantil, P. Descuentos, B. Ibérico, F-c. B. a Fran., Id. Alm. a Tar., Orensés, N. de España.

TEATRO

COMPANIA DE ZARZUELA EUNCION DE MODA para hoy Jueves 30 Abril 1885.

BOCCACCIO

Precios los de costumbre. A las ocho.

Administracion de Loterias

de 1.ª clase mín. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 7 de Mayo 1885.

Ha de constar de 16 mil billetes a 100 pesetas el billete, divididos en décimos a 10 pesetas, y distribuyéndose 1.168.000 pesetas en 800 premios de la manera siguiente:

Table of lottery prizes: Premios, Pesetas. 1 de 250.000, 1 de 125.000, 1 de 60.000, 1 de 30.000, 12 de 5.000, 780 de 800, 2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor, 2 id. de 3.500 para el premio segundo.

800 1.168.000 Mahon 28 de Abril de 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

En venta

El dia 8 de Mayo a las 11 de la mañana, se procederá en el Despacho del Notario D. Francisco Andreu, a la venta en licitacion verbal de la casa n.º 20 de la calle de la Luna de esta Ciudad, a voluntad de su dueño.

LIQUIDACION GRAN BARATURA LIQUIDACION ARRAVALETA 16

UN 25, Y 50 POR CIENTO DE REBAJA

El Señor Rotger dueño de este establecimiento se ha propuesto liquidar los géneros que a continuacion se espresan.

- Un grande y variado surtido de lanillas para trages de caballero de última novedad; precio de un traje por hacer: a 12 l|2, 15, 17 l|2 y 20 pesetas. Bonito surtido tricots negros de hermosos dibujos para trages de caballero, a 20, 25 y 30 pesetas el traje por hacer. Lanillas para trages, pantalones y americanas, de novedad y de diferentes dibujos, a 2 l|2, 3, 3 l|2, 4, 5, y 6 rs. vn. el palmo. Cortes de pantalones lanilla, a 4, 5, 6, 7 y 8 pesetas corte. Indianas de novedad a 4 y 5 céntimos palmo. Cretonas de bonitos dibujos a 4, 5 y 6 céntimos palmo. Listas para vestidos y camisas a 4, 5 y 6 céntimos palmo. Muselinas para vestidos y chaconás a 4 y 4 l|2 céntimos palmo. Merinos negros a 15, 18, 20, 25 y 30 céntimos palmo. Lanas para vestidos de señora a 5, 6, 7, 8 y 10 céntimos palmo. Tamis negros finos a 12 l|2, 15, 20 y 25 céntimos palmo. Refajos de todas clases a 9, 11, 12, 14, 18 y 24 rs. von. uno.

- Camisas de indiana a 8 y 10 rs. vn. una. Camisas blancas de percal a 8 y 10 rs. vn. una. Pañuelos para bolsillo de dibujos hermosos a 8 y 12 rs. vn. docena. Percalinas de colores finas a 2, 2 l|2 y 3 l|2 rs. vn. cana. Yuten para muebles y portiers a 2, 2 l|2 y 3 rs. vn. palmo. Pañuelos seda de 4, 5, 6, 7 y 8 rs. vn. uno. Cortes de Dril para pantalones a 8 rs. vn. el corte. Crotés de todos anchos a 7 l|2, 10, 12 l|2 y 16 céntimos palmo. Indianas para cortinas de 4 y 5 céntimos palmo. Cretonas para cortinas dibujos hermosos a 5 rs. vn. cana. Un grande surtido de algodones blancos y de colores el que se vendia a 5 céntimos la madeja ahora se dará a 2 l|2 céntimos. Un grande y variado surtido de cuellos y puños impermeables a 3 pesetas juego.

Y por último se encontrará en dicho establecimiento alfombras de fieltro y terciopelo, cortinas, pañuelos de todas clases, paños, pecheras, colchas, bñobas blancas y varios otros géneros que para su pronto despacho se darán a PRECIOS BARATISIMOS

PARA VENDER

Lo están varios muebles y otros efectos en la calle Nueva n.º 31.

PARA VENDER

Lo está en la calle Cos de Gracia n.º 86 Informarán en la misma calle n.º 84.

PARA VENDER

Lo está una silleria tapizada y barnizada Informes calle de la Infanta núm. 31.